
GGNN  rreessccaattaa  aa  mmiiggrraanntteess  sseeccuueessttrraaddooss

visítanos en la red:6.00
pesosEsta edición consta de

24 paginas en 9 secciones

Impreso en los talleres de Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.$ www.contextodedurango.com

0044
JJUUEEVVEESS

MAYO
DE 2023

Año 30- Núm.10772

DIRECTOR Y FUNDADOR: MIGUEL A. VARGAS QUIÑONES

PAG 13MAS INF. Buenos Días

Durango cuenta con el respaldo
de la SEP: Leticia Ramírez

PAG 03MAS INF. PAG 28MAS INF.

Niños alzan la voz por sus
derechos en el Congreso

Toma protesta nueva
dirigente de Canaco

Disfrutaron del Día del Niño
sobre ruedas

PAG 04MAS INF.

PAG 02MAS INF.



Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Jueves 04 de mayo del 2023

DURANGO, DGO.
Tras la llamada “noche negra del

Senado de la República”, en la
cual el grupo mayoritario en esa
cámara, integrado por Morena y
sus aliados procesaron una serie
de iniciativas de forma irregular,
el diputado Ricardo Pacheco
Rodríguez advirtió que, como
debe de ser, esta situación llegará
a la Corte, que declarará la
inconstitucionalidad de lo
sucedido.

“Y debemos decirlo porque lo
vemos venir: ahora van sobre la
Suprema Corte de Justicia de la

Nación (SCJN); la andanada del
presidente y su movimiento,
Morena, pretenden no dejar
piedra sobre piedra de las
instituciones democráticas de
nuestro país con miras a la
elección de 2024”, advirtió el
legislador priista.

Hizo hincapié en las diversas
irregularidades suscitadas en la
citada sesión en que se
procesaron alrededor de 20
iniciativas, así como en la falta a
un acuerdo parlamentario -eje del
funcionamiento de una
institución como el Senado-,
cuando Morena y sus aliados

votaron en bloque e impidieron el
nombramiento de un
comisionado más del Instituto
Nacional de Acceso a la
Información (INAI), a fin de hacer
funcional esta institución que

fortalece la democracia.
“Esta es una noche oscura para

el Senado de la República y
debiera ser una vergüenza para el
movimiento que gobierna
mayoritariamente nuestro país,

porque su propósito fundamental
-es sabido- es acabar con las
instituciones”, externó Pacheco
Rodríguez tras considerar que,
por lo menos con el Senado, lo
han hecho caer en la indignidad.

Morena pretende eliminar la
Suprema Corte: Ricardo Pacheco

DURANGO, DGO. 

Durante el Parlamento Infantil
que realizó el Congreso del
Estado, las 25 niñas y niños
diputados alzaron la voz por la
defensa de sus derechos
humanos, cuidar el medio
ambiente, hacer un buen uso del
agua, tener una mejor educación,
combatir el bullying y el trabajo
infantil.

En conmemoración del Día del
Niño, los infantes hicieron uso de
la tribuna en representación de
cada uno de los seis grupos y
fracciones parlamentarias
representadas en la Cámara local,
para dar a conocer sus demandas
y necesidades.

A nombre del Grupo
Parlamentario del PRI, Diego
Cortez Barrera, agradeció la
oportunidad de levantar la voz
por la niñez duranguense, por lo
que hizo un llamado para que se
garanticen sus derechos
universales, como es la salud,
educación de calidad, una vida
libre de violencia y acoso, ya que
necesitan desarrollarse en un
ambiente sano, en amor y
comprensión para convertirse en
ciudadanos responsables.

“Aun muchos niños no cuentan
con una vida en condiciones de
bienestar, por lo que es alarmante
que existan 41 mil niños que
sufren explotación infantil, lo que
impide que asistan a las escuelas
y trabajar largas jornadas”, por lo
que hizo el llamado a que se
combata el bullying escolar, el
abandono, la explotación infantil,
la violencia y la desnutrición
infantil.

La niña Ivanka María Serrano,
habló a nombre del Grupo
Parlamentario del PAN, quien
abordó el tema del cambio
climático que se ha generado, ya
que se ha roto el equilibrio y la
armonía con la naturaleza, por lo
que se está pagando la falta de
respeto que se tiene con el medio
ambiente, situación que ha
generado que se acabe con el
legado que les pertenecía, por lo
que exhortó a todos a cuidar la
tierra.

En representación del Grupo
Parlamentario de Morena, el niño
Santiago Estrada Salas, pidió a los
gobiernos y a las diputadas y
diputados, implementen políticas
públicas para vivir en un mundo
de armonía y de paz en Durango,

donde no exista discriminación,
ya que ellos son parte importante
del mundo y tienen los mismos
derechos que los adultos.

Al hacer uso de la tribuna,
Roberto Tadeo Gallegos en voz de
la fracción del PRD, demandó se
siga impulsado el Derecho a la
Paz, se elimine todo tipo de
violencia y discriminación;
existan psicólogos en las escuelas
e internet, los maestros se
actualicen para que tengan una
educación de calidad, pero
también se actúe con los padres

que maltraten a sus hijos, por lo
que pidió no se deje de lado ya
que están pendientes de lo que
pasa en Durango y que sus
propuestas encuentren respaldo.

En representación del PT, Dilan
Alejandro Valles Rivas, comentó
que ante las amenazas que
persisten en el medio ambiente
por las sequías, inundaciones y el
cambio climático, señaló que los
árboles tienen muchos beneficios,
por lo que consideró que es
momento de legislar por los niños
de Durango y a favor de la

reforestación por el bien de todos
los menores de edad.

Por su parte, la infante Camila
Morales Peña a nombre del PVEM,
comentó que se tiene que
reflexionar sobre el mal uso del
agua, ya que se tiene que darle el
valor que se merece y hacer un
uso sostenible del recurso
hidráulico, ya que la falta de él
afecta al 40 por ciento de la
población mundial, donde mil
niños mueren por enfermedades
diarreicas asociada a la falta de
higiene y arsénico.

Niños alzan la voz por sus derechos
en el Congreso
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DURANGO, DGO.
“Trabajamos de manera

coordinada, tenemos muy buena
relación con el gobernador y su
equipo, porque nos mueve algo
muy importante, el bien de los
ciudadanos y el bien de México”,
expresó la titular de la Secretaría
de Educación Pública (SEP), Leticia
Ramírez Amaya durante su visita
a Durango para conocer el
Programa Educativo 2023 – 2028,
que impulsa Esteban Villegas
Villarreal.

“El Programa Educativo que se
presentó, es totalmente afín al
plan en este rubro que está
manejando el Gobierno de la
República que encabeza el
presidente Andrés Manuel López
Obrador”, puntualizó la
funcionaria federal tras agregar
que, los dos proyectos
potencializan el humanismo

entre los alumnos.
“En el caso de los jóvenes y de

los adolescentes, queremos que
sean felices aprendiendo,
estudiando, jugando;
compartiendo y divirtiéndose y
este es uno de los ejes
fundamentales del Programa de
Durango”, destacó Ramírez
Amaya.

De la misma manera, respaldó el
proyecto de Aulas Interactivas, al
conocerlo en primera instancia,
en una exposición con el
Ejecutivo estatal, para
posteriormente, atestiguar, junto
al titular de la Secretaría de
Educación, Guillermo Adame
Calderón, la interacción de estos
nuevos dispositivos con los
alumnos de la Secundaria Anexa.

Luego de escuchar a los jóvenes,
resaltó que la tecnología
implementada, puede ser una

herramienta importante para el
aprendizaje de los estudiantes,
debido al contenido didáctico.

Para finalizar esta gira de
trabajo en la entidad

duranguense, Leticia Ramírez y
Guillermo Adame, dialogaron con
los docentes de secundaria de la
Benemérita y Centenaria Escuela
Normal del Estado de Durango

(ByCENED) y les pidió su apoyo
para prevenir las adicciones de
los menores, a través de la
estrategia “Si te drogas, te
dañas”.

Durango cuenta con el respaldo de la SEP en la aplicación
del Programa Educativo 2023-2028: Leticia Ramírez
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En el Centro de Convenciones

Bicentenario tomó protesta la nueva
presidenta de la Cámara Nacional de
Comercio (Canaco), Nayeli Victorino, en su
discurso resaltó la unidad del sector
empresarial, pero también el trabajo en
sinergia con los gobiernos, recalcó la
solicitud de participación del gremio en
la proveeduría del estado.

La toma protesta la hizo el gobernador
Esteban Villegas, tanto a la presidenta,
como a la mesa directiva y al consejo de
la cámara.

Victorino resaltó que Canaco cuenta con
una gran historia, han pasado 107 años y
después de todo ese tiempo, hoy una
mujer representa la cámara con más
agremiados de Durango. "Este es un gran
paso y me obliga a esforzarme mucho
más a favor de mi gremio y construir las
alianzas necesarias con sector público y
privado en beneficio de todos los socios,
es el norte que marca la brújula que
tenemos".

"No soy improvisada", resaltó al hablar
de la empresa familiar en la que se ha
fogueado y desde donde aprendió a
entender al empresariado duranguense y
sus necesidades, "todo ese trabajo en la
empresa, me ha permitido conocer de
fondo los retos que enfrenta el
empresariado duranguense, retos que
compartimos con el resto de los sectores
productivos, quienes también han sabido
sortear la adversidad gracias a los
liderazgos fuertes".

"Como empresarios, debemos ser
conscientes de que estamos en un mundo
cada vez más competitivo y que debemos
especializarnos, para ser más atractivos
para el mundo", remarcó.

Enseguida la líder empresarial se dirigió
al gobernador, "no tenga ni la menor
duda que frente a usted, en esta aula,
estamos quienes proveemos bienes y
brindamos servicios y si algo nos
caracteriza es que ofrecemos la más alta

calidad en lo que hacemos y nos estamos
preparando con lo mejor que tenemos,
frente a las posibilidades de inversión que
se han venido anunciando en nuestra
entidad. Lo hecho en Durango está bien
hecho porque en Canaco, no solo
hacemos lo que nos toca, siempre damos
más".

Finalmente, cerró diciendo que, "Canaco
necesita empresarios más unidos que
nunca".

Toma protesta nueva
dirigente de Canaco 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara

Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), Raúl
Montelongo Nevárez señaló que
las condiciones para los
constructores son complicadas,
toda vez que la economía es muy
difícil, los insumos van elevando
su precio y hay una drástica
disminución de la obra pública en
los últimos cuatro años.

Así lo señaló el líder durante la
marcha que organizaron los
constructores y donde
participaron colegios y
asociaciones de ingenieros,
arquitectos y constructores en
general.

En entrevista, Montelongo
indicó que las condiciones para
desempeñar el trabajo de la
construcción han sido muy
variables y desafortunadamente
de cuatro años a la fecha se ha
perdido una gran proporción de
la obra pública, si antes el 75 por
ciento de la obra que hacían los
constructores era de obra pública,

hoy en día esto se ha reducido un
20 por ciento y el 80 por ciento
son obras contratadas por
particulares.

Eso indudablemente es una
barrera para el crecimiento de las
empresas, por lo que se puede
decir que no ha habido en
realidad aumentos importantes y
una economía holgada en este
sector.

Los temas inflacionarios
también han pegado como lo han
hecho en otros sectores, sobre
todo al principio de este año se
tuvieron aumentos de hasta el 15
por ciento o más han hecho más
complicado el crecimiento.

Sin embargo, a pesar de todo
ello, las empresas han hecho lo
posible por sobrevivir y sostener
sus plantillas y en el marco del
Día de la Santa Cruz se aprovechó
para agradecer y reconocer el
trabajo de los albañiles.

Finalmente, recalcó que el
gremio unido pide a las
autoridades, que a pesar de las
adversidades, le apueste a la
contratación de constructores y
empresas locales.

Difícil panorama
para constructores,
de 4 años a la fecha
marchan 
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DURANGO, DGO.

Durango tiene las condiciones
óptimas para atraer inversiones
como energías limpias, agua
suficiente y seguridad, a cuyo
trabajo de atracción de nuevas
empresas por parte del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, se sumará la nueva
mesa directiva de la Canaco que
encabeza Nayeli Victorino, a fin
de generar desarrollo y empleos
bien pagados que cambien el

rostro económico de la entidad.
Fue durante la toma de protesta

de la nueva dirigente del
organismo empresarial, donde el
titular del Poder Ejecutivo Estatal,
reiteró su disposición de trabajar
en unidad con la iniciativa
privada, a favor del bienestar
integral de los duranguenses, al
expresarle a la primera mujer en
encabezar la Cámara Nacional de
Comercio, “vas a ser muy capaz y
además tienes a un amigo
gobernador que te ayudará a
sacar todos tus proyectos

adelante”.
Ante los presentes, Villegas

Villarreal  dio a conocer el giro
que está dando la entidad, porque
ya no solo es ciudad atractiva
para las maquiladoras, ya se tiene
acercamientos con empresas del
ramo tecnológico, al ver el
potencial de la gente, así como las
grandes obras que se realizan en
materia de infraestructura, pues
señaló que se espera que en corto
tiempo se  apruebe la
potabilizadora de agua en la
capital, que vendría a cambiarle

por completo el rostro a la ciudad.
“No vamos a morir en la raya,

vamos a entrarle con todo y
apenas llevamos ocho meses”,
dijo al adelantar que antes de que
termine el año, Durango tendrá
buenas noticias en el tema
económico, aunado a que la
entidad ingresará a las nuevas
tecnologías para una mejor
preparación de los futuros
profesionistas y en el rubro de
rescate del centro histórico con
mejores calles, luminarias y
seguridad. 

La nueva presidenta de la
Canaco, Nayeli Victorino,
agradeció el respaldo del
gobernador Esteban Villegas, al
afirmar que demostrará a todo
México que lo que se hace en
Durango está bien hecho, y que,
después de 107 años de formada
la Canaco, será la primera vez que
la represe una mujer, quien en su
persona dará su mayor esfuerzo
para seguir trabajando en alianza
con el Gobierno del Estado para
enfrentar los nuevos retos de la
entidad.

Canaco se suma al trabajo en unidad del gobierno
de Esteban para atraer nuevas inversiones
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Cada muerte violenta de una

mujer requiere que no haya
impunidad, que haya detenidos
por cada homicidio, señaló
Fabiola Alanís Sámano,
comisionada de la Comisión
Nacional para Prevenir y
Erradicar la Violencia contra las
Mujeres (Conavim) de visita por la
entidad para entregar el informe
de alerta de género, resaltó
además que de cada 10 delitos
que se cometen en contra de
mujeres, nueve son en manos de
personas cercanas.

En Durango, aunque existe una

alerta de género sí se han
registrado avances, sobre todo en
el tema del combate a la
impunidad, dijo la titular de
CONAVIM y en este sentido
destacó el trabajo de la fiscal,
Sonia de la Garza Fragoso.

Alanís Sámano, expuso que en
la entidad se han registrado
cuatro muertes violentas de
mujeres en lo que va del año y se
han investigado con el protocolo
de feminicidio, y esos son pasos
favorables para combatir la
impunidad. Y es que resaltó que
aún hay estados donde se resisten
a reconocer este delito.

En entrevista comentó que la
visita específicamente se debe a

la entrega de un informe de
resultados de la situación de
alerta de género en Durango, sin
embargo, también se va a
aprovechar para realizar una
visita a los dos Centros de Justicia

para las Mujeres, el de Durango y
Gómez Palacio, así como el
refugio para las víctimas de
violencia, lugar especializado que
opera con recursos federales.

En cuanto a la comisión de

delitos en contra de las mujeres,
en términos generales señaló que
en el país de cada diez que se
cometen, nueve son realizados
por personas cercanas a las
mujeres.

Que por cada feminicidio
haya un detenido: CONAVIM

*Ser albañil, un
pesado oficio de
riesgo, pasión y
satisfacción 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Con motivo del Día de la Santa
Cruz, alrededor de 800
constructores en 300 vehículos de
carga y de trabajo, marcharon
hasta llegar al Santuario de
Guadalupe; la idea es darle
gracias a Dios por el trabajo del
día a día y ponerse en sus manos,

además de venerar este oficio. 
Era muy temprana hora cuando

se escuchó el rugido de los
camiones de carga pesada,
enfilándose sobre avenida Felipe
Pescador, la banda llegó a dar el
plus de alegría al estilo de los
hombres y mujeres que se
dedican a este oficio y profesión.

Camiones de carga, tractores,
camionetas, rodaron en festejo
por el Día de la Santa Cruz, así en
ese ambiente de algarabía,
llegaron hasta la explanada de los
Insurgentes, al pie del Santuario,
donde celebraron una misa.

OFICIO DE RIESGO, PASIÓN Y

SATISFACCIÓN
Entre la marcha, iba Julio César,

un “maistro” albañil, con años de
experiencia a pesar de su edad
joven y en entrevista dejo ver la
pasión que se requiere para ser
un buen albañil, pero también la
vocación y el riesgo que implica
un trabajo pesado.

"Lo más difícil o que se nos hace
de mayor peligro, es trabajar en
electricidad, con cables de alto
voltaje han muerto algunos
compañeros. Y es que este trabajo
sí es riesgoso, si es peligroso",
dijo.

No es difícil en el día del día
levantar bloques o hacer mezclas,
hacer paredes, porque la
albañilería tiene su encanto y
para estar dentro de este oficio se
tiene que tener cierta vocación,
"claro que nos gusta lo que
hacemos y sobre todo cuando se
ve la obra terminada, se siente
una gran satisfacción por la
creación de una obra ",
puntualizó.

Julio César también señaló que
hace años solo eran hombres
quienes se dedicaban a la
construcción, hoy, aunque pocas,
ya se ven mujeres que se dedican
a la cimentación y lo hacen bien.

MUJERES ALCANZAN ROLES
IMPORTANTES EN LA

CONSTRUCCIÓN
Eva Ordóñez, es arquitecta,

tiene cinco años de experiencia
en la construcción y no es una
mujer que se quede en oficinas, a
ella le gusta la supervisión e ir a
la edificación en proceso.

En entrevista reveló que no ha
sido sencillo sobre todo con
albañiles que ya tienen
experiencia y que creen que una
mujer no puede tomar decisiones
o dar órdenes, incluso dijo que se
ha topado con algunos “maistros”
que muestran rebeldía, porque
creen que una mujer y joven, es

inexperta.
Sin embargo, indicó que con los

colegas en el gremio de los
arquitectos, de los ingenieros, las
mujeres han ganado un terreno
importante y se les trata con
respeto.

Quizá no son muchas mujeres
todavía, pero la realidad es que ya
están dentro de la arquitectura y
de la construcción y ojalá que
muchas más mujeres se animen a
trabajar y estudiar esta profesión,
concluyó.

Marchan por el Día
de la Santa Cruz
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Calidad educativa
de la Famen no es
negociable
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Descarta Antonio Sifuentes

Álvarez, director de la Facultad de
Medicina y Nutrición (Famen) de
la Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED), que suicidio
de estudiante se haya derivado de
presiones en el entorno escolar,
sin embargo la calidad educativa
no es negociable.

Explicó que se formará una
unidad de atención de salud
mental para todos los estudiantes
del plantel, semestre con
semestre se hará un tamizaje que
detectará alumnos sin riesgo,
mediano riesgo, alto riesgo y en
crisis.

Los de mediano riesgo se
atenderán en la facultad y los de
altos riesgo y se enviarán a las
instancias correspondientes.

Advirtió que en las redes
sociales y los medios de
comunicación han hecho
comentarios sobre la posible
responsabilidad de la facultad
sobre el suicidio de uno de sus
estudiantes, sin embargo al
consultar su historial se ha
observado que el joven tenía un
buen desempeño y no adeudaba
ninguna clase y había adelantado
dos del siguiente semestre.

Se habla de una carga estresante
en dicha institución, se apoya a
los estudiantes a superar los
problemas de depresión y estrés,
pero no se disminuirá la calidad
educativa porque de ello depende
el servicio de salud.

Reconoció que el suicidio es un
problema de salud pública a nivel
mundial, nacional y estatal, sin
embargo, en la entidad se supera
la media nacional.

Aseguró que esta institución
está haciendo trabajo de
prevención, desde 2019 se han
atendido a 223 alumnos que se
han canalizado con diagnóstico
de depresión leve a moderada,
ansiedad, duelo por pérdida de un
familiar, desmotivación de la
carrera, problemas familiares, con
el noviazgo y para estudiar.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Alejandro Treviño, presidente

del Consejo de Empresarios
Jóvenes (CEJ), informó que están
impulsando al protocolo "Vivas",
que se presentó este miércoles
en el Congreso del Estado como
iniciativa.

Este protocolo persigue la
atención y protección a mujeres
en riesgo en centros nocturnos y
conlleva la creación y
capacitación de brigadas
especializadas para dar
contención, acompañamiento,
pero sobre todo a prevenir.

El líder joven empresario
detalló que el protocolo “Vivas”
establece que en los lugares con
venta de bebidas con contenido

alcohólico, se implemente el
protocolo "Vivas", una persona,
un grupo que esté listo para
ayudar y actuar correctamente
en situaciones de acoso, agresión
o violación sexual, pero que
también pueda actuar desde la
prevención.

Agregó que este protocolo ya
está probado, funciona en
ciudades europeas, incluso se
establece un tiempo y ha
permitido la atención oportuna
de víctimas, actuar en
prevención y acompañar a una
persona después del incidente.

Explicó que la propuesta se
hizo desde el Consejo de
Empresarios Jóvenes y la acuerpó
la diputada Gaby Hernández,
quien la llevó al pleno este
miércoles.

CEJ impulsa protocolo "Vivas"

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El alcalde de El Salto, Pueblo
Nuevo, Adrián Chaparro anunció
la Feria de la Madera 2023 del 19
al 28 de mayo. Confirman la
presencia de Los Tucanes de
Tijuana y esperan 20 mil
asistentes durante la feria.

Indicó que después de un

tiempo de no realizar esta feria,
finalmente viene con una
combinación de carnaval,
artistas y cabañas; lo que la hace
diferente a otras fiestas que se
desarrollan en el estado de
Durango.

Manifestó que se espera un
número importante de visitantes
sobre todo de estados cercanos
como Sinaloa, Zacatecas,
Coahuila y Nuevo León.

Agregó además que se tendrá
como estado invitado a
Mazatlán.

Entre la cartelera los primeros
eventos son el desfile “Vive tu
Feria”, con la coronación de la
reina y la actuación musical del
intérprete duranguense Jesús
Salinas (Juan Gabriel),
acompañado de mariachi, en un
show para toda la familia.

Otros eventos programados

son: Los Tucanes de Tijuana el
sábado 20 de mayo, Caballo
Dorado el domingo 21 de mayo,
Los Ángeles Negros el jueves 25
de mayo y la Banda R-15 del
Korita González el sábado 27 de
mayo.

También estarán los Voladores
de Papantla y serán actividades
en coordinación con Mazatlán,
por lo que se ofrecerá atractivos
de playa y de sierra.

Feria de la madera en
El Salto, Pueblo Nuevo
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Por Monserrat García
DURANGO, DGO.
Ezequiel García, activista por los

derechos de la comunidad
LGBTQ+, informó que las
dependencias gubernamentales
estatales y municipales, no cuentan
con protocolos para dar atención a
integrantes de este colectivo.

A través de una solicitud al
Instituto de Acceso a la Información
se pidió conocer si cuentan con un
protocolo para este fin, sin
embargo 13 ya contestaron que no
cuentan con él, todas se escudan en
el artículo 1 de la Constitución que
mandata que todos los ciudadanos
tienen derecho a una vida libre.

Sin embargo, es necesario que se
sensibilice a las diferentes áreas y
dependencias a atender los
problemas de diversidad sexual,
cómo atenderlas.

En muchas ocasiones el rechazo o
discriminación nace del desconocimiento.

Entre estas 13 dependencias está Obras
Públicas, DIF Estatal, Aguas del Municipio,
Secretaría de Agricultura y Ganadería y
Desarrollo Social, el Sistema Estatal
Anticorrupción, entre otras, por ello es
necesario trabajar con ellos para poder

avanzar.
"Una cosa es respetar sin saber y otra

respetar conociendo", dijo el activista, por
ello es necesario capacitar a los
trabajadores de todos los niveles, sobre
todo aquellos que son el primer contacto.

Finalmente, dijo que aunque se quiere
encontrar apertura al acudir a capacitar, se
encuentran "mil pretextos".

Dependencias no cuentan con protocolos
de atención a comunidades LGBTQ+

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La secretaria de Turismo en el

estado, Elisa Haro anunció una
mayor conectividad para
Durango, hay nuevos vuelos en
puerta y trato con aerolíneas
como Viva Aerobús.

Dijo que ya se avanzó, falta
únicamente signar el convenio
con la aerolínea Viva Aerobús
para abrir un vuelo Durango-
Monterrey y se está analizando la
posibilidad también de ampliar
hacia Ciudad de México.

Asimismo, se tienen reuniones
avanzadas con otras aerolíneas
como TAR, Volaris e incluso con
una nueva aerolínea que está por
iniciar operaciones y que se llama
Aerus.

Indicó que una de las cuestiones
que se persigue es poner a
mejores costos la llegada a
Ciudad de México, pero también
conectar con el estado de Nuevo
León.

Sin embargo, Haro especificó
que no existe una fecha todavía
porque eso dependerá de la
aerolínea, ellos piden que sea de
tres a seis meses para empezar a

vender la ruta y que en ese lapso
de tiempo se ponga ya en
operaciones.

Agregó que sí hay visitantes
provenientes de Monterrey y de
Saltillo y por ello se van a dedicar

a hacer promoción para conectar
con Durango.

Indicó que se están explorando
todas las opciones y con Aerus
particularmente se ha venido
avanzando para que cuando

entren, puedan conectar al
interior a donde no llegan las
aerolíneas más grandes.

Finalmente, dijo que tendrán un
acercamiento con el gobierno
federal en futuras fechas para ver

cómo va a operar la línea militar
y analizar si en Durango, se
pueden dar algunas
oportunidades que sean de
precios accesibles y de beneficio
para la conectividad.

Buscan mayor conectividad para Durango
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Victoria de Durango, Dgo., a 28 de abril de 2023

Estimada sociedad e integrantes de la Facultad de Medicina y Nutrición:

Usamos este medio para transmitir el siguiente comunicado. En primera instancia nos gustaría aclarar que
comprendemos lo gravedad de la situación, y lo lamentable que fue la pérdida de nuestro compañero Leonardo, esto a
fin de dejar en claro que guardamos completo respeto del luto de sus familiares y compañeros, y que extendemos
nuestro apoyo a todo aquel que lo necesite. 
Nos gustaría tener la oportunidad de hablar de nuestra experiencia como alumnos del catedrático Jorge Luis N, el cual
después de la lamentable pérdida y a través de los medios de comunicación se le acusó de estar vinculado con los
motivos del deceso de nuestro compañero y de incitar a los alumnos a realizar actos de la misma índole. De esta manera
tanto alumnos como ex alumnos del doctor nos hemos reunido para poder aclarar esta situación.
Esta información que se ha compartido por parte de los medios de comunicación y redes sociales, antes de estar
generando cambios positivos hacia temas como la salud emocional, ha fomentado señalar y sentenciar a nuestro
catedrático, mismo que siempre ha estado al pendiente y en disposición de ayudar a sus alumnos, siendo de los pocos
que ha tenido el valor para hablar sobre la depresión, la ansiedad y el suicidio frente a un grupo reiterando que tienen un
apoyo, y de esto hay muchísimos testimonios de alumnos a los que nos ha escuchado y nos ha guiado e impulsado a
buscar ayuda psicológica.
Condenamos que lamentablemente se esté utilizando una situación tan triste como propaganda de política sucia, a fin de
manchar la reputación de nuestro docente. Mismo que cabe aclarar, no impartía ninguna clase de la que nuestro
compañero formara parte. 
El motivo que fomentó la vinculación del doctor al lamentable suceso fue la liberación a las redes sociales de un audio
grabado durante una de las clases. El audio en cuestión no fue grabado en el año presente y menos fue con la intención
de fomentar el suicido, ni agredir o afectar al grupo de compañeros que estuvieron presentes en dicha clase. 
Aquí es donde se pide a la comunidad y de la manera más atenta que se analice el hecho de que al momento de enseñar
y aprender la materia de farmacología, clase que imparte el doctor Jorge Luis, se tome en cuenta que no solo se nos
enseña el mecanismo y uso de los medicamentos, sino que también es necesario y de suma importancia conocer los
efectos adversos, el mal manejo, y los usos de abuso de los mismos, situación que se prestó a realizar dicho
comentario que pueden escuchar en el audio mencionado, ocasión donde el alumnado presente no lo reconoció como
un comentario con malicia y al contrario fue tomado con humor, por lo que nadie demostró algún descontento con la
forma de expresarse del doctor, ni en clases posteriores a lo largo del semestre.  
Actualmente reconocemos como alumnos que es un comentario que puede afectar, que es un tema sobre una
problemática seria, y queremos extender una disculpa por haberlo tomado con gracia en su momento. 
Finalizamos pidiendo que por favor se deje de sacar provecho de la triste situación que cursan familiares y amigos de
nuestro fallecido compañero.
Consideramos que el foco de atención debería ser la raíz de todo este movimiento, la salud mental, ofrecer las medidas
y servicios que nos permitan y ayuden a reforzarla, así como la visibilidad de la importancia que tiene esta en la
sociedad actual, ya que dichos objetivos perdieron fuerza al dejarse influenciar por un mal manejo de la información.
Gracias por tomarse el tiempo para escucharnos, de manera atenta los invitamos a que cesen las señalaciones hacia
nuestro docente.

Atentamente

Alumnos y exalumnos del docente señalado de FAMEN UJED.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Atención

Ciudadana del Ayuntamiento de
Gómez Palacio, es el vínculo entre
los ciudadanos y las diversas
dependencias municipales, es ahí
donde se reciben las peticiones y
reportes de los gomezpalatinos,
dando una rápida atención y
solución a los reportes que se
generan diariamente de manera

personal, o bien, a los que se
realizan vía telefónica.

Mayela Arreola Michel, titular de
Atención Ciudadana del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
señaló que, gracias al trabajo en
conjunto de la dirección a su
cargo con las diversas
dependencias municipales, se ha
logrado dar celeridad a los
reportes ciudadanos, ya que al
inicio de la presente

administración el número de
denuncias ciudadanas eran de
alrededor de 300 diarias y hoy en
día las peticiones han disminuido
en un 50 por ciento.

La titular de Atención
Ciudadana, dijo que, por
indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se está
brindando toda la atención a los
reportes y quejas de los
gomezpalatinos, los cuales son

atendidos en el menor tiempo
posible, con el fin de proporcionar
a la ciudadanía servicios de
calidad.

Entre las peticiones que más
hacen los ciudadanos, destacan el
mantenimiento a plazas públicas,
el cual de inmediato se atiende
con las “Brigadas con Estrella”,
también solicitan seguridad,
acudiendo con los Comités
Ciudadanos de Vigilancia.

Por último, la directora de
Atención Ciudadana, Mayela
Arreola Michel, pide a la
ciudadanía que desee realizar
algún reporte a que acudan a las
oficinas de Atención Ciudadana,
ubicadas en la presidencia
municipal, o bien pueden hacerlo
vía telefónica al teléfono
8711751000, extensiones 159,
160, 288, 162 y 358, donde serán
atendidas todas sus demandas.

Ayuntamiento atiende con celeridad
peticiones de gomezpalatinos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio, busca preservar,
fortalecer y promover las raíces
culturales de nuestro país, por
ello, este miércoles organizó una
celebración en la velaria de la
ExpoFeria para festejar a los
albañiles en su día.

Alrededor de la una de la tarde
dio inicio este evento en donde se
ofreció una comida a todos los
asistentes, la cual se acompañó
de música en vivo y una rifa de
regalos entre todos los presentes.

Este evento se organizó gracias

al interés que la alcaldesa Leticia
Herrera Ale tiene por seguir
fomentando en la población
gomezpalatina las tradiciones
que nos brindan identidad y
preservan los elementos
culturales que nutren a la
sociedad. Así lo expresó el titular
de la dirección de Obras Públicas,
Juan Salazar, quién dio la
bienvenida a los presentes a
nombre de la alcaldesa
gomezpalatina.

El Día de la Santa Cruz, es una
celebración que se lleva a cabo en
México cada 3 de mayo, esta
fecha se instituyó como un
homenaje a los trabajadores de la

construcción que se dedican a
esta noble labor, una de las
profesiones más antiguas del
mundo. 

Luego de este convivio, que se
desarrolló en un ambiente de
sana camaradería, los
trabajadores de la construcción se

retiraron, para descansar y
prepararse para continuar este
jueves con su labor,  que mucho
aporta a la sociedad.

Ayuntamiento festeja a los
albañiles en el Día de la Santa Cruz

Inicia mayo con una nutrida agenda cultural 
GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Arte y Cultura

del Ayuntamiento de Gómez
Palacio inicia mayo con una gran
variedad de eventos, para todos
los gustos y todas las edades, por
lo que hace una atenta invitación
a la ciudadanía para que acudan
a pasar un rato de sano
esparcimiento en la amplia
cartelera que tiene preparada
para este mes.

Lo anterior lo dio a conocer la
directora de Arte y Cultura del
Ayuntamiento, Melissa Reuter
Pérez, quien señaló que, esta
amplia cartelera de eventos que
se han preparado para el inicio
del mes de mayo, se llevan a cabo
gracias al apoyo que la alcaldesa
Leticia Herrera Ale ha brindado a
la cultura, los cuales para
beneficio de la ciudadanía son de
manera gratuita para los
gomezpalatinos.

CARTELERA
Los eventos culturales

comenzarán este jueves cuatro de
mayo, fecha elegida para el
evento, "La Cultura. Nuestras
Raíces", Día de la Santa Cruz, en
coordinación con la Dirección de
Culturas Populares, en el cual
habrá:

-Plática referente a la danza
-Plática referente a la tradición

lagunera de la reliquia.
• Participación de grupos de

danza en vivo.
• Exposición fotográfica en

telares de la tradición de las
danzas, este tendrá como sede el
Centro de Convenciones Francisco
Zarco en punto de las 11:00 horas.

Para el sábado 6, de 17:00 a
20:00 horas en plaza Fundadores

(Casa Faya) se tiene todo
preparado para “Ágora Feria de
Arte y Diseño” en su tercera
edición, el cual reunirá a más de
30 artistas visuales
gomezpalatinos, para conformar
la exhibición y venta de su
trabajo. Aparte habrá presencia
de emprendedores de comida,
snacks y bebidas para ofrecer a la
ciudadanía una tarde artística de
sano esparcimiento.

Finalmente, con motivo del día
de las madres, el día 8 se llevará
a cabo el recital dedicado a ellas,
donde maestros y alumnos de la
EMMSR ofrecerán un recital para
festejar el día y el cual tendrá
como escenario la Escuela
Municipal de Música Silvestre
Revueltas, ubicada en avenida
Allende 439 norte, colonia Centro,
a partir de las 18:00 horas.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Continuando con el apoyo por

parte del Ayuntamiento a los
planteles escolares de Gómez
Palacio, este martes el programa
“Brigada con Estrella” acudió a la
Escuela Primaria General Ignacio
Zaragoza, donde se realizaron
diversas mejoras al inmueble.

Sofía Carriedo, titular del
Instituto Municipal de la
Juventud, indicó que las
dependencias que acudieron a
“Brigadas con Estrella” fueron
Dirección de la Juventud,
Servicios Públicos, Obras Públicas
y Educación, a los cuales se
sumaron, alumnos, maestros y
padres de familia, quienes en
conjunto hicieron trabajos de
poda, pintura y limpieza de la

Escuela Primaria General Ignacio
Zaragoza.

Este programa se lleva a cabo en
planteles educativos escolares
tanto del área urbana como en la
rural, por indicaciones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien busca brindar espacios
dignos donde los niños acudan a
estudiar.

Directivos escolares han
manifestado su agradecimiento al
Ayuntamiento al recibir el
programa “Brigada con Estrella”,
ya que, señalan, nunca habían
recibido este tipo de apoyos, que,
en conjunto con dependencias
municipales, alumnos, maestros
logran realizar muchas mejoras,
a los planteles escolares, en
beneficio de los alumnos.

“Brigadas con Estrella” acudió a
la escuela Ignacio Zaragoza

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Habitantes de la colonia

Francisco Zarco “Trincheras” y
colonias aledañas se vieron
beneficiados el día de hoy con el
apoyo que brindan las Brigadas
Unidades Móviles del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
las cuales ofrecieron diversos
servicios de manera gratuita a los
vecinos.

Las Unidades Móviles acuden a
diversos puntos del municipio,
con el fin de brindar apoyo,
principalmente en el tema de
salud, a personas que por sus
condiciones de vida, situación
laboral o falta de disposición de
recursos, les resulta complicado
acceder a las instalaciones
habituales en que este tipo de
servicios son prestados por
diversas instituciones.

Por ello, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, ha dispuesto los
medios necesarios para que estas
brigadas recorran las zonas
rurales y urbanas, buscando
atender a la mayor cantidad de
gomezpalatinos. De ahí que esta
sea la primera edición de este
programa que se realiza en un
horario vespertino. 

El día de hoy, en punto de las
16:00 horas, inició la atención a la
ciudadanía en la plaza que se
ubica frente a la iglesia de Cristo
Rey, ahí, las unidades de Salud

Municipal pusieron a disposición
de los vecinos de la colonia
Francisco Zarco los servicios de;
consulta médica, atención
psicológica, asesoría nutricional y
medicinas a bajo costo y en
algunos casos de manera
gratuita, mientras que Control y
Bienestar Animal ofreció
desparasitación canina y felina y
vacunación antirrábica, 

En cuanto, la Unidad del DIF
ofreció servicios de corte de pelo,
consultas dentales, asistencia
social, asesoría jurídica y de
optometría. Las Brigadas
Unidades Móviles del 

Como es habitual en esta
administración, todos los
servicios brindados, fueron
gratuitos para la ciudadanía.

Unidades Móviles de Salud y DIF atienden
a vecinos de la colonia Francisco Zarco



Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal
realizaron la detención de José
Alfredo de 42 años, por el
presunto delito de abigeato, ya
que transportaba dos toretes que
llevaba al rastro, pero con
documentación falsa ya que no
correspondía a dichos animales. 

La detención se realizó en la
carretera San Ignacio a la altura
del kilómetro 1.5 del Ejido Sin
Nombre, cuando los oficiales se
percataron de una camioneta
marca Chevrolet, tipo Cheyenne,

color gris, modelo 2000, con
placas de circulación FB5836B
llevando un remolque color azul
en el cual transportaba dos
toretes. 

Se procedió a hacer la señal para
que se detuviera José Alfredo,
vecino de la colonia Las
Magdalenas de la ciudad de
Torreón, mismo que señaló que se
dedica a la compra y venta de
ganado, manifestando que
llevaba los dos bovinos al rastro
de Gómez Palacio, motivo por el
cual se le solicitó la
documentación correspondiente,
el cual mostró algunas hojas a su

nombre y donde efectivamente
menciona el traslado de dos
animales, pero resulta que los
datos no coincidían con los
animales en mención, ni tampoco
con los aretes correspondientes
de los toretes, no pudiendo dar
mayor explicación.

Por tal motivo se procedió al
aseguramiento del presunto
responsable del delito de
abigeato, quedando a disposición
del agente del Ministerio Público
junto con su vehículo, mientras
los dos bovinos quedaron bajo
resguardo en el rastro de Gómez
Palacio.   

Arrestan a sujeto por abigeato en GP 
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Redacción
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La mañana de este pasado
martes, agentes de la Guardia
Nacional (GN), en un operativo
que se realizó en la capital
duranguense lograron rescatar a
un grupo de migrantes que
supuestamente estaban
secuestrados.

Los hechos ocurren luego de que
se hizo el reporte por parte de la
organización Pueblos Sin
Fronteras, la Quinta Visitaduría
de la Comisión Nacional de
Derechos Humanos (CNDH) y
elementos de la GN lograron

ubicar el domicilio donde tenían
privados de la libertad a varios
migrantes.

Las autoridades antes
mencionadas se trasladaron a la
avenida Sahuatoba y Camino de
los Riegos, de la colonia San
Ángel, de esta ciudad capital, se
logró rescatar a varias personas
de nombres: Julio Alexander
Rodríguez de 43 años, de origen
colombiano; Óscar Armando
Hernández de 30 años,
salvadoreño y Daniel Santos de
43, de Ecuador, así como a los
menores Alexander de 14 años,
colombiano y Dominik

Danmtiago de solo nueve,
también colombiano.

Sobre las personas que los

tenían secuestrados, al parecer se
dieron a la fuga, por lo que a los
rescatados los pusieron a

disposición del Instituto Nacional
de Migración (INM), para que se
proceda conforme a derecho.

Rescatan a migrantes secuestrados en
Durango: GN

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de policía estatal
detuvieron a Jorge Iván de 32
años, quien fue detenido por
delitos contra la salud.

Fueron los elementos
policíacos a través del Mando
Único de la Dirección Municipal
de Seguridad Pública de
Santiago Papasquiaro, cuando
realizaban un recorrido de
prevención y vigilancia y en la
avenida Tagarete esquina con
Santa Teresa de la colonia Valle
del Tagarete, observaron una
camioneta marca Ford F150,
color blanco, misma que
circulaba sin placas,

procediendo a hacer la señal de
que se detuviera al conductor,
mismo que hizo caso omiso. 

El presunto responsable de
inmediato asumió una actitud
de evasión, imprimiendo mayor
velocidad pretendiendo
esquivar a los agentes entre los
demás vehículos, no obstante,
logró ser detenido metros más
adelante, asegurándole 22
pequeños envoltorios de
plástico color azul, conteniendo
estos el polvo semigranulado
característico del “cristal”,
motivo por el cual fue
asegurado y puesto a
disposición del agente del
Ministerio Público para que se
proceda conforme a derecho.

Capturan a presunto
narcomenudista en SP
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Un varón de 34 año de nombre

Cornelio Vázquez Ávila,
originario del municipio Monte
Escobedo, Zacatecas, murió en el
Hospital General 450, a
consecuencia de una herida por

arma de fuego.
Fuentes dignas de crédito

informaron que al hoy finado lo
atacaron a balazos el pasado
lunes 1 de mayo, en el municipio

de su residencia, por lo que sus
familiares decidieron trasladarlo
al nosocomio antes mencionado,
donde los galenos le apreciaron
una herida en el pecho, lesión que

le causó la muerte pese a los
esfuerzos de la ciencia médica. 

Sobre este caso autoridades
locales tomaron conocimiento de
los hechos.

Baleado en Zacatecas fallece en el HG450

Redacción
DURANGO, DGO.

Una menor de 15 años de
nombre Sofia, se cortó las venas
para quitarse la vida, pero al
parecer avisó a los cuerpos de
auxilio antes de hacerlo.

Los hechos ocurren en el
poblado Ignacio López Rayón,
cuando a la casa de la joven llegó
una patrulla de la policía y al
comentarle el agente al padre de
Sofia, de Nombre Jesús, que les
avisaron sobre un intento de
suicidio en esa vivienda, el varón

respondió que desconocía sobre
la llamada de auxilio, sin
embargo, decidió acudir en
compañía de los elementos a la
habitación de su hija,
encontrándola tirada en el piso
con heridas en  ambos brazos,
por lo que de manera inmediata

los cuerpos de seguridad le
brindaron los primeros auxilios al
tiempo que solicitaban una
ambulancia de la Cruz Roja.

Al poblado antes mencionado
arribaron paramédicos de la
institución antes mencionada y
trasladaron a la joven a la clínica

1 del IMSS, donde su estado de
salud se reporta como delicado.

Por el momento, se desconocen
las causas que orillaron a Sofía a
tomar esta determinación, por lo
que una vez que sea dada de alta,
será canalizada para recibir
atención psicológica.

Menor de 15 años intenta salir por la puerta falsa 

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,
localizaron en la avenida Jesús
García y calle Cessna del
fraccionamiento Francisco
Sarabia, una camioneta
abandonada color negro marca
Jeep tipo Liberty, número de serie

1J4GK48K35W671828 sin placas
de circulación y con los
neumáticos traseros ponchados,
la cual al verificar en la base de
datos de Plataforma México, se
informa que dicha unidad cuenta
con reporte de robo, por lo que es
asegurada por los oficiales y
puesta a disposición del agente
del Ministerio Público, para la
investigación correspondiente.

Encuentran camioneta
abandonada con reporte de robo

Redacción
DURANGO, DGO.

La noche de este pasado martes
al filo de las 22:30 horas se
registró un incendio en una
papelería ubicada en la calle
Baca Ortiz, de la colonia Lomas
de San Juan, en el municipio de
Santiago Papasquiaro.

Tras el siniestro se evacuó a
varios inquilinos que se
encontraban en unos

departamentos de la parte alta.
Al lugar del incendio acudieron

elementos de rescate de
bomberos de Santiago
Papasquiaro, quienes de manera
inmediata sofocaron el fuego
que amenazaba con extenderse
a otros locales.

Se informó que, en la parte
superior del negocio están unos
departamentos, por lo que fue
necesario evacuar a los

ocupantes.
En este siniestro no se

reportaron personas heridas ni
intoxicadas solo daños
materiales de consideración.

Se presume el fuego inicio tras
el calentamiento de los
conectores de luz, sin embargo,
serán las autoridades
correspondientes las que
determinen que fue lo provocó el
incendio.

Redacción
DURANGO, DGO.

Policías municipales arrestaron
a Sergio Omar de 25 años, quien
es señalado de haber agredido
física y verbalmente a un menor,
ocasionándole una lesión en el

rostro.
El presunto agresor fue

detenido en las calles Ricardo
Lezama Pescador, entre Sergio
González Santacruz y Gabriela
Avelar de la colonia Cerro de
Mercado, luego se le trasladó a
las celdas de la Estación Norte,

donde fue certificado por el
médico en turno, con un
segundo grado de ebriedad;
después fue puesto a disposición
de la Fiscalía General del Estado,
por la responsabilidad que le
resulte de los hechos antes
descritos.

Tras las rejas por golpear a un menor 

Por incendio en negocio evacuaron a inquilinos en SP



Infobae 
Ahora sí ya es oficial. El partido

Morena resolvió este miércoles
expulsar de sus filas al ex
gobernador del estado de Baja
California, Jaime Bonilla Valdez.

Luego de casi cinco años ahí, la
Comisión Nacional de Honestidad
y Justicia de Morena ordenó que
le sean retirados los derechos
partidistas, ya que el pasado 24
de marzo el senador decidió
aceptar el cargo de comisionado
político del Partido del Trabajo
(PT) en dicha entidad sin
renunciar de manera oficial.

El presidente estatal del partido
guinda, Ismael Burgueño, explicó
ante la prensa que la decisión se
tomó de manera “preventiva”,
para evitar que, en caso de que
los resultados no le favorezcan
dentro del petismo, busque
reincorporarse a Morena.

Y es que Bonilla Valdez ha sido
muy crítico con su sucesora y
actual gobernadora, Marina del
Pilar Ávila Olmeda, a quien
incluso la ha acusado de generar
narcoviolencia en la entidad.

“El PT en ningún momento va a
representar los intereses de la

Cuarta Transformación mientras
se sigan con esas dinámicas,
difamando a Morena, difamando
a nuestra gobernadora y con esos
señalamientos. Morena es el
partido del presidente de la
República y así va a seguir siendo
como tal”, concluyó.

Cabe recordar que en agosto de
2022, Bonilla calificó a su
sucesora como una política sin
oficio, sin experiencia y que
ocupa un esquema panista de
seguridad, gracias a su esposo
Carlos Torres, ex diputado federal
de ese partido.
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Morena expulsó a Jaime Bonilla,
ex gobernador de Baja California

Infobae 

Como sucedió con la
denominada “Casa Gris” en
Houston, este miércoles se dio a
conocer que a tras su regreso a
México, José Ramón López
Obrador, hijo mayor del
presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador,
ocupa en una zona residencial de
Coyoacán en la capital mexicana
una nueva “Casa Gris”, de
acuerdo con Mexicanos Contra la
Corrupción y la Impunidad
(MCCI).

De acuerdo con documentos de
la Sedena, el hijo mayor del
mandatario federal estableció
como su domicilio particular en la
Ciudad de México un inmueble
que es propiedad de la asistente
de la directora de La Jornada,
periódico afín al gobierno federal,
el cual le ha otorgado contratos
por más de 750 millones de pesos
en lo que va del sexenio.

De acuerdo con testimonios de
vecinos, el presidente ha visitado
a la familia de su hijo mayor al
menos una vez, y es fácil
identificar cuando los residentes
se encuentran presentes, pues la
calle se llena de camionetas del
gobierno federal.

El presidente “sólo ha venido a
verlos una vez. De hecho creo que
hasta festejaron aquí un
cumpleaños del niño porque
pusieron globos. Es muy fácil

saber cuándo están aquí porque
la calle se llena de camionetas
blindadas”, dijo uno de los
residentes, quien aseguró es
común ver al hijo del ejecutivo
federal.

Otros vecinos dijeron a los
reporteros de MCCI que la familia
López se mudó desde diciembre
de 2022, poco después de su
regreso de Houston, Texas, donde
también ocuparon una residencia
que fue propiedad de un
contratista de Pemex.

MCCI expuso que los
documentos del Ejército son
parte de la información difundida

por el colectivo Guacamaya luego
del hackeo del año pasado, y en
ellos los reportes militares
apuntan que José Ramón y su
esposa Carolyn Adams se
establecieron en la colonia
Copilco Universidad.

El inmueble está registrado a
nombre de Guillermina Aurea
Álvarez Cadena, asistente de la
directora general de la Jornada,
Carmen Lira Saade, con quien se
sabe el presidente López Obrador
tiene un vínculo de compadrazgo,
apuntó el organismo civil.

Personal de MCCI acudió el 22
de marzo a esta casa y descubrió

al hijo mayor del presidente salir
del inmueble para abordar una de
las dos camionetas blindadas del
gobierno federal, razón por la que
José Ramón les pidió retirarse de
su “domicilio”.

“Están en mi casa, ¿se pueden
ir? Váyanse ya”, expresó José
Ramón en aquella ocasión, quien
además amagó con llamar a la
policía.

La propietaria oficial,
Guillermina Aurea Álvarez
Cadena, pagó tres millones de
pesos por la casa de poco más de
300 metros cuadrados, de
acuerdo al Registro Público de la

Propiedad, Álvarez Cadena.
Aunque los documentos señalan

como dueña a Álvarez Cadena, los
habitantes de la zona indicaron
que el inmueble es realmente
ocupado por el hijo del
presidente.

Apenas el 10 de marzo pasado,
se difundieron otros documentos
del Ejército, en los que se reveló
que José Ramón López Beltrán y
Carolyn Adams, así como uno de
sus hijos, recibieron trato
privilegiado en el Hospital Central
Militar, donde se les aplicó un
tratamiento exclusivo contra el
Covid-19.

Descubrieron la nueva “Casa Gris” de
José Ramón López Beltrán, hijo de AMLO



Infobae 
La Consejería Jurídica del

Ejecutivo Federal (CJEF) solicito a
la presidenta de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación
(SCJN), Norma Piña, atender las
impugnaciones a leyes hechas
en 2018 antes que pronunciarse
a las acciones jurídicas impuesta
a la reforma secundaria en
materia electoral mejor conocida
como Plan B.

A través de un comunicado, la
consejería Presidencial “en orden
de prelación y por seguridad
jurídica” exigió al máximo
tribunal de justicia de la
República dar a conocer las
resoluciones constitucionales de
las impugnaciones sobre la Ley
General de Comunicación Social
(GSC) expeditas el 11 de mayo de
2018.

Estas impugnaciones fueron
solicitadas por la Comisión
Nacional de los Derecho
Humano (CDNH) y el partido
Movimiento Ciudadana (MC)
cuando a finales del 2018, por
mayoría parlamentaria, fue
aprobada por el Partido
Revolucionario Institucional
(PRI) y el Partido Acción Nacional
(PAN).

La justificación de la CDNH y
MC para presentar las acciones
jurídicas a la Suprema Corte se
debieron a que en las votaciones
de dicha ley “existieron vicios en
el procedimiento legislativo y
que algunas de sus

disposiciones, según los
accionantes, no son acordes con
la Constitución federal.”

En este sentido el poder
Ejecutivo solicitó resolver las
acciones jurídicas de 52/2018 y
sus acumuladas 53/2018 y
55/2018, donde se explicó que la
LGCS no tenía carácter electoral
pero no se concedió la
suspensión solicitada por haber
estimado ser “una norma
general y abarata”; caso
contrario a las resoluciones
emitidas por la institución sobre
las impugnaciones emitidas a la
primera parte de la reforma
electoral impulsada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador (AMLO).

La Consejería Presidencial
destacó que la Suprema Corte no
ha dictado una resolución
definitiva a las acciones jurídicas
sobre la Ley General de
Comunicación Social desde hace
cinco años, por lo que el
Gobierno pide una postura
respecto al tema conforme al
orden jurídico.

“La solicitud de la Consejería
Jurídica del Ejecutivo Federal es
con el propósito de evitar la
emisión de sentencias
contradictorias que violenten a
los principios de certeza y
seguridad jurídica en perjuicio
del pueblo de México, por lo que
se hace un respetoso llamado a
la SCJN para que resuelva los
asuntos de su conocimiento de

sin consignas ni distingos
políticos, por el bien de la
República y el sano equilibrio
entre los Poderes de la Unión”,
destacó el comunicado de
Gobierno.

Desde que se discutió en el
Congreso de la Unión la reforma
electoral, una serie de
impugnaciones han llegado a la
Suprema Corte de Justicia,
emitidas principalmente por los
partidos de la oposición y del
propio Instituto Nacional
Electoral (INE).

De acuerdo con el órgano de
justicia que hasta el pasado mes
de abril se han presentado 164
impugnaciones al Plan B
electoral, 132 controversias
inconstitucionales y 8 acciones
de inconstitucionalidad.

El pasado 2 de mayo, el
máximo tribunal de justicia
presentó públicamente un
proyecto para descartar de
manera definitiva la reforma
electoral impulsada por el titular
del Ejecutivo federal. El plan fue
descrito por el jurista Alberto
Pérez Dayán, donde daba a
conocer los motivos para
invalidad la iniciativa
presidencial.

Una de las principales razones
para presentar la iniciativa fue
por las distintas violaciones que
protagonizó la votación de la
reforma tanto en la Cámara de
Diputados como en la Cámara de
Senadores.

Presidencia exigió a la
Suprema Corte retrasar la
discusión del Plan B
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Infobae 
La jefa de Gobierno de la Ciudad

de México, Claudia Sheinbaum
Pardo, fue cuestionada sobre las
declaraciones que ofreció el
titular de la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE),
Marcelo Ebrard Casaubón, en las
que exigió a la Dirigencia
Nacional de Movimiento de
Regeneración Nacional (Morena)
establecer una fecha para la
publicación de la convocatoria y
la encuesta que decidirá al
candidato a la presidencia.

Fue durante la conferencia de
este miércoles 3 de mayo que la
mandatario local respondió a las
preguntas sobre la posición que
había adoptado el canciller
respecto a los tiempos de Morena
rumbo a las elecciones del 2024 y
pidió tener paciencia, así como el
corazón caliente y cabeza fría.

Aunado a lo anterior, instó que
se debe de esperar a que el
partido guinda dé a conocer la
fecha en que se establezca la
encuesta, pues recordó que
actualmente la organización se
encuentra centrada en los
comicios de este 2023 que se
realizarán en el Estado de México
y Coahuila.

Asimismo, celebró que todo
Regeneración Nacional se
encuentren dedicados a trabajar
en pro del proceso electoral
vigente, mismo que concluirá el
próximo mes de junio, pues
apuntó a que es lo que les
corresponde, por lo que pidió no
tener ansias y esperar los tiempos
oficiales.

“Pues hay que tener paciencia,
todo, no... no este... cómo es:
corazón caliente y cabeza fría.
Hay que esperar a la encuesta y lo
que establezca el partido. Hoy,
afortunadamente el partido está
atento a dos acciones o
actividades muy importantes que
están ocurriendo en el país: la
elección en el Estado de México y
la elección en Coahuila. Qué
bueno que estén dedicados a ello,
es lo que les corresponde, pues
hay que esperar también que
pasen las elecciones y que
convoque el partido, no hay que
tener ansias, hay que esperar los
tiempos”, expresó.

Las palabras de la jefa de
Gobierno se dieron un día
después de que el canciller
hablara con los medios de
comunicación luego de la
renuncia de Martha Delgado a la

subsecretaria de Relaciones
Exteriores, momento en que
aprovechó para recordar que a
finales del año pasado mandó una
carta a la dirigencia del partido
guinda para que se estableciera
una fecha para la encuesta.

De acuerdo a su explicación,
Ebrard Casaubón no considera
correcto que los aspirantes a la
candidatura a la Presidencia de la
República deban llegar al proceso
de encuesta siendo funcionarios
o en algún cargo en la
administración pública federal o
con en un cargo de elección
popular.

El canciller confió en que
próximamente el partido guinda
fije la fecha para que se desarrolle
el proceso; no obstante, apuntó
que, en caso de que eso no
ocurra, entonces no debería de
ser sorpresa que algunos de los
que han levantado la mano para
suceder el máximo cargo político
en el país comiencen a tomar
decisiones con tal de
posicionarse.

“Yo dije desde diciembre, en una
carta le dije a Morena, yo no
pienso que deben llegar los
funcionarios y funcionarias o
quienes estamos en el servicio
público, en nuestros cargos a la
encuesta. En mi forma de pensar,
le correspondería (a) Morena fijar
la fecha, pero si no lo hace, cada
uno de nosotros tomará sus
decisiones, no vamos a estar a
expensas”, refirió.

Frente a todo lo anterior, el
dirigente nacional de Morena,
Mario Delgado Carrillo,
comprendió el interés que tienen
“las corcholatas” en el proceso
electoral de 2024; sin embargo,
instó a los cuatro morenistas y al
diputado federal del Partido del
Trabajo (PT) a apoyar los comicios
de 2023, pues señaló que ese es el
trabajo que se debe de priorizar
en el tiempo presente.

“Para llegar al 2024, tenemos
que pasar necesariamente por el
2023. Y entiendo el interés que
tienen tanto Marcelo Ebrard,
Claudia Sheinbaum, Adán
Augusto, como Ricardo Monreal y
el compañero Gerardo Fernández
Noroña de saber cuándo va a ser
la encuesta, si van a renunciar o
no, si van a haber debates o no,
pero les estoy pidiendo, con
mucho respeto, que dejen de
pensar un poquito en el proceso
de 2024 y nos ayuden en Coahuila
y el Estado de México”, refirió.

Claudia Sheinbaum recomendó a
Ebrard “no tener ansias” y
esperar la encuesta 



Alcahuete es un adjetivo que el señor
Andrés Manuel López Obrador emplea con
cierta frecuencia para calificar a todos
aquellos a quienes temporal o
permanentemente tiene en la mira de sus
muchas fobias y resabios.

El término también lo usa como
sustantivo y hasta como verbo.

AMLO lo ha aplicado apenas en sus
consideraciones muy personales sobre el
papel de la Suprema Corte de Justicia,
como antes lo ha hecho con los
integrantes del INAI, de la Comisión
Interamericana de los Derechos Humanos,
un largo etcétera…

… y hasta para negar que él pudiese
tener vínculos con la corrupción, por lo
que ha dicho que no va a ser su alcahuete.

Más allá del muy limitado y tosco léxico
de quien ostenta la Primera Magistratura,
lo que verdaderamente hay que cuestionar
es si lo ha sido, lo es, y lo seguirá siendo.

Porque el caudillo con aspiraciones
monárquicas –todo “un rey de chocolate,
con nariz de cacahuate”–, no sólo ha
alcahueteado actos y a personajes reos de
corrupción al seno de su propia familia:
sus hermanos, prima, sobrinos e hijos en
especial, también ha sido el gran alcahuete
del crimen organizado, solapado por su
dizque “política” de “abrazos y no
balazos”.

Ni qué decir de sus colaboradores más
cercanos como Ignacio Ovalle y el enorme
fraude a la Nación perpetrado en
SEGALMEX. Lo ha alcahueteado dizque
porque le dio su primera “aviaduría” en las
nóminas del gobierno federal priísta…

… casi tanto como aún sigue
alcahueteando a Francisco Garduño –
aportante de cash “para la causa” desde
hace años– ya vinculado a proceso penal
pero gozando de libertad y mantenido al
frente del criminal Instituto Nacional de
Migración, no obstante que él y sus jefes
Alejandro Encinas y Adán (Augusto) López
tienen tanta o más responsabilidad en el
asesinato de los 40 migrantes, hace poco
más de un mes, en Ciudad Juárez, como la
tienen los seis funcionarios de menor
rango que seguirán su proceso encerrados
en un penal.

AMLO ha sido alcahuete de su secretario
de la Defensa Nacional Luis Crescencio
Sandoval en más de una ocasión. Desde los
fraudes en las obras de construcción
encomendadas al Ejército hasta con
motivo de los viajes sultanescos del
general de cuatro estrellas.

López Obrador es el gran alcahuete de la
corrupción de su candidata al gobierno del
Estado de México, Delfina Gómez, quien
no nada más robó a los trabajadores del
ayuntamiento de Texcoco para el bien
llamado Rey del Cash, incluso tuvo malos

y sospechosos manejos económicos sobre
los presupuestos de la SEP en el breve
lapso en el que encabezó a la dependencia.

Los plagiarios Yasmin Esquivel y
Alejandro Gertz también han sido
alcahueteados por el ocupante –con todo
y tropas– de Palacio Nacional. La primera
sigue ocupando un sitial al que no tendría
derecho si este régimen fuese serio. El
segundo debió haber sido defenestrado
desde que se descubrió que usa a la
Fiscalía para dirimir sus asuntos
personales.

Sus “corcholatas” Marcelo Ebrard y
Claudia Sheinbaum son, asimismo,
beneficiarios de la alcahuetería
presidencial, toda vez que no han sido ni
siquiera tocados por una foja de
investigación criminal tras la caída de un
tramo de la L12 del Metro que, hace justo
dos años, cobró la vida de 26 usuarios y
dejó una estela de decenas de heridos,
muchos de ellos aún en recuperación.

El tabasqueño también ha sido alcahuete
de Manuel Bartlett y otros corruptos de la
misma calaña, esto es, de aquellos que han
acumulado propiedades y muchas más
riquezas al amparo de los cargos públicos
y de los erarios que manejan a
conveniencia personal. Los ha protegido.

La lista es larga…
… la alcahuetería es “virtud” de López

Obrador.
¿O usted qué cree?
Empollando los huevos de la serpiente
“Cualquiera puede ver el futuro: es como

un huevo de serpiente. A través de la fina
membrana se puede distinguir un reptil ya
formado”, dice uno de los personajes, el
doctor Vergerus, en la película de Ingmar
Bergman El huevo de la serpiente, que
trascurre en los años 20 del siglo anterior,
en Alemania, donde ya se intuía el auge de
los totalitarismos nazis.

Aquí no hace falta ser intuitivo para
percatarse de la amenaza del totalitarismo
cuatrotero.

Aquí Morena, a diferencia del Partido
Nacional Socialista Obrero Alemán de
Adolfo Hitler, necesita vejigas para nadar.

Partido Verde, Partido del Trabajo, el
desaparecido PES han ayudado al
Movimiento a mantenerse a flote. Solo no
gana ninguna elección.

Es por eso por lo que, previsores, los
dirigentes de la 4T ya están empollando
nuevos engendros, gracias a la
aquiescencia de un INE muy, pero muy
cuatrotero.

Es así que a principios de esta semana
dieron luz verde, registro y recursos
pecuniarios a “Humanismo Mexicano”,
integrada por miembros de la “Iglesia del
Dios Vivo, Columna y Apoyo de la Verdad”,
mejor conocida como La Luz del Mundo.

Integrantes de la iglesia presidida por
Naasón Joaquín, quien se encuentra en
una cárcel de Estados Unidos cumpliendo
una sentencia de 16 años, registraron a
“Humanismo Mexicano” como Agrupación
Política Nacional (APN) por parte del INE.

Lo anterior con miras a la consolidación
de un partido político nacional, que será
aliado de la Cuarta Transformación, lo cual
fue celebrado por el diputado federal de
Morena e integrante de la Luz del Mundo,
Emmanuel Reyes Carmona.

Las otras asociaciones que también
obtuvieron el registro son Alianza
Patriótica Nacional, Demócrata Liberal, 5
de Mayo Movimiento Reformador, Con
Causa Social, Que Siga la Democracia,
Movimiento Arcoíris por México y Frente
por la Cuarta Transformación… todas
ligadas a AMLO.

Vejigas para nadar…
¿A poco no?

Indicios
El ministro Alberto Pérez Dayán ya tiene

lista su propuesta, que propondrá a sus
colegas en la SCJN, que anula la primera
parte del Plan B de la reforma electoral,
impugnada por PAN, PRI, PRD y
Movimiento Ciudadano. ¿La causa?
Violaciones al proceso legislativo. * * * Por
esa misma razón se prevé que la mayoría
de las 20 iniciativas aprobadas en 24 horas
en San Lázaro y la noche del viernes y
madrugada del sábado anterior en un
recinto alterno del Senado sean anuladas
en la institución a la que el gran alcahuete
de la simulación y de la corrupción
paradójicamente llama alcahueta. * * * Por
cierto que la Junta de Coordinación Política
de la Cámara Alta está en desacato judicial

y tiene un plazo de sólo 48 horas para
acreditar a la jueza Celia Quintero Rico,
titular del Décimo Séptimo Juzgado de
Distrito en Materia Administrativa, que ya
cumplió –lo que no ha sucedido– una
suspensión definitiva otorgada desde el
pasado 3 de marzo, en la cual se le ordenó
llenar dos de las tres vacantes en el INAI.
Ahora le ordena que en un plazo
perentorio nombre a los tres que le faltan
al pleno del organismo de transparencia,
lo que choca con la orden que AMLO diera
a los morenistas de desaparecer a la
institución de transparencia y protección
de datos personales. * * * Apenas la semana
anterior Claudia Sheinbaum y “su” fiscal
Ernestina Godoy juraban por esta no tener
abierta ninguna investigación sobre el
alcalde en Benito Juárez Santiago Taboada.
Ayer se confirmó que sí existen esas
indagaciones cuyo propósito es invalidar
a un posible candidato a la jefatura del
gobierno de CDMX * * * Una de cal: El juez
de control Gregorio Salazar Hernández, de
Almoloya, ordenó la madrugada de este
martes la liberación de Jesús Óscar
Navarro Gárate, ex director de
Administración y Finanzas de SEGALMEX,
así como de dos ex funcionarios de
Liconsa. El juzgador resolvió que no hay
elementos para vincularlos a proceso por
un supuesto desfalco de 400 millones de
pesos en la compra de productos lácteos.
Y yo le insisto: además de Ignacio Ovalle,
en este enooorme fraude están
involucrados hijos de fruncionarios y
excolaboradores cercanos a López Obrador.
* * * Y esto ha sido todo por hoy. Reciba,
como siempre, mis mejores deseos de
¡buenas gracias y muchos, muchos días!
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Al menos 127 personas
murieron a causa de las
inundaciones y aludes que han
asolado varias zonas de Ruanda
tras las lluvias torrenciales,
destruyendo viviendas y cortando
carreteras. Imágenes publicadas
en internet por la radiotelevisión
estatal mostraban ríos de lodo
arrasando las calles mientras los
residentes luchaban por ponerse
a salvo, algunos vadeando el agua
o trepando a los techos de casas
derrumbadas.

Este pequeño país de la región
africana de los Grandes Lagos ha
sufrido catástrofes similares en el
pasado, pero ésta parece ser la
más mortífera de los últimos
años.

El gobierno ruandés dijo que
estaba habilitando refugios para
las personas sin hogar en
escuelas y otros edificios, sin dar
una cifra de desplazados.

“Se están llevando a cabo
intervenciones de rescate en los
distritos más afectados... con el
fin de proteger a los ciudadanos
en peligro”, declaró la oficina del
presidente Paul Kagame en un
comunicado en el que confirmaba
la cifra de 127 muertos. “Mi más
sentido pésame a las familias y
seres queridos de las víctimas de
los corrimientos de tierra y las
inundaciones que se produjeron
anoche en las provincias del
Oeste, Norte y Sur”, dijo en otro
comunicado en Twitter. “Estamos

haciendo todo lo que está en
nuestras manos para hacer frente
a esta difícil situación”.

La agencia estatal Rwanda
Broadcasting Agency (RBA) dijo
que la mayoría de las muertes se
produjeron en la provincia
occidental, que bordea el lago
Kivu.

“Yo estaba en casa con mis hijos,
pero escapamos con éxito antes
de que se derrumbara”, dijo Jane
Munyemana, residente en la
ciudad de Rubavu, en la Provincia
Occidental. “Planeamos quitar las
aguas de la inundación y dormir
en ella esta noche, pero nos
preocupa que pueda llover de
nuevo y destruir lo que quede”,
dijo a la agencia de noticias AFP.

En los primeros cuatro meses de
2018, más de 200 personas
murieron en Ruanda a causa de
inundaciones y deslizamientos de
tierra.

Otras partes de África Oriental
también han sido azotadas por
lluvias e inundaciones en los
últimos días, incluida Uganda,
donde se han reportado seis
muertos.

CORRIMIENTOS DE TIERRA
MASIVOS

Alain Mukuralinda, portavoz
adjunto del gobierno ruandés,
dijo a la AFP que los residentes en
las zonas afectadas han recibido
instrucciones de no permanecer
en sus casas durante la noche y
buscar refugio en otros sitios
como escuelas.

“Hemos conseguido lo esencial

como comida, agua y electricidad
en algunos de estos sitios y
estamos intentando conseguir
más necesidades para
asegurarnos de que a todos los
afectados no les falte lo básico en
este periodo”, añadió.

La ministra ruandesa encargada
de la gestión de emergencias,
Marie Solange Kayisire, había
declarado anteriormente a RBA
que las autoridades ya estaban
ayudando a enterrar a las
víctimas de la catástrofe y
proporcionando suministros a
aquellos cuyos hogares habían
quedado destruidos.

“Cuando empezaron las
inundaciones, se produjeron
grandes corrimientos de tierra
que provocaron la caída de
árboles y sepultaron la carretera.
Nuestras plantaciones también
fueron arrasadas. Tenemos un
gran problema aquí abajo”, dijo a
RBA una mujer de la provincia
septentrional.

En la vecina Uganda, seis
personas murieron en el oeste del
país al producirse corrimientos de
tierra en sus casas tras días de
lluvias torrenciales, según la Cruz
Roja local. Cinco de los fallecidos
pertenecían a la misma familia y
eran de una misma aldea. Las
imágenes compartidas por la
Cruz Roja mostraban a
agricultores de la zona
encaramados en laderas de
empinadas terrazas excavando
entre el lodo recién deslizado y
casas enterradas en el barro hasta

los tejados.
África oriental suele sufrir

inundaciones y corrimientos de
tierra durante las estaciones
lluviosas, aunque varios países
del Cuerno de África han sufrido
la peor sequía en décadas.

Los expertos afirman que los
fenómenos meteorológicos
extremos son cada vez más
frecuentes e intensos debido al
cambio climático, y África, que es
el continente que menos
contribuye al calentamiento
global, se está llevando la peor
parte.

El mes pasado, al menos 14
personas murieron tras las
fuertes lluvias que provocaron
inundaciones y corrimientos de
tierra en el sur de Etiopía, según
informó la policía regional.

Cientos de cabezas de ganado
fallecieron y decenas de casas
resultaron dañadas.

En mayo de 2020, al menos 65
personas murieron en Ruanda
debido a las fuertes lluvias que
azotaron la región, mientras que
en Kenia se registraron al menos
194 muertes.

A finales de 2019, al menos 265
personas murieron y decenas de
miles fueron desplazadas durante
dos meses de lluvias incesantes
en varios países de África
Oriental.

Los aguaceros extremos
afectaron a cerca de dos millones
de personas y arrasaron decenas
de miles de cabezas de ganado en
Burundi, Yibuti, Etiopía, Kenia,
Somalia, Sudán del Sur, Tanzania
y Uganda.

Catastróficas inundaciones en Ruanda
dejaron al menos 127 muertos
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Infobae
La Biblioteca Nacional de Israel

lanzó la “Operación Diario: La
Generación Fundadora”, un
proyecto que busca recuperar
diarios y relatos personales
escritos durante la creación del
Estado de Israel en 1948, debido
a su conmemoración del 75.º
aniversario de la nación. Invita al
público a buscar en sus casas con
la esperanza de descubrir relatos
adicionales de aquellos tiempos
históricos, con el objetivo de
incluir más experiencias
personales en la documentación
de la historia social.

La institución quiere recolectar
no solo las historias de figuras
reconocidas como la poetisa
Hannah Szenes, sino también
aquellos relatos de ciudadanos
comunes que fueron parte de
estos hechos históricos. Por esa
razón, convoca a la ciudadanía
para buscar en sus casas diarios,
cartas y relatos que puedan
ayudar a esta misión. Según
anunciaron los encargados de
este proyecto, muchas familias
han descubierto documentos y se
han recibido alrededor de 40
diarios. Además, aclararon que se
aceptan diarios en hebreo u otros
idiomas, escritos por personas
que vivían en Israel o en el

extranjero, siempre que se
refieran al periodo.

Creen que aparecerán muchos
más ya que hasta hace unas
décadas, casi todo el mundo
llevaba un diario. Escribir un
diario no requiere un curso de
formación especial. Basta con un
bolígrafo, un cuaderno y un poco
de inspiración. En ellos se relatan
tanto acontecimientos históricos
importantes como experiencias
cotidianas.

La Biblioteca Nacional de Israel
cuenta con la colaboración de
Israel Hayom. Ellos prometen que
el material recolectado será
conservado para la posteridad. El
objetivo es crear una gran
colección de diversos diarios
personales de todas las partes de
la sociedad de los años de la
fundación del Estado. El diario
será catalogado y aparecerá como
un elemento de archivo en las
colecciones de la Biblioteca
Nacional de Israel. La entrada
básica del catálogo incluirá el
nombre del propietario del diario,
los años que abarca, los
principales temas y
acontecimientos que aparecen en
él, y mucho más. Esto garantizará
que sus nietos y bisnietos puedan
encontrarlo en el futuro en la
Biblioteca Nacional de Israel.

Es importante decir que los

diarios serán accesibles y fáciles
de localizar a través del catálogo
de la Biblioteca incluso sin
escanear, con la ayuda del listado
del catálogo. El diario de su
familiar formará parte de la
colección nacional y se
conservará para las generaciones
futuras, para su familia y para
otras personas interesadas en
comprender la historia de la
época. Una pequeña selección de
los diarios se publicará en Israel
Hayom, que cubrirá el proyecto
hasta el Día de la Independencia.

Entre los relatos personales
descubiertos hasta ahora se
encuentran el diario de Shlomo
Doron, un soldado que sirvió en
la brigada Hayot Hanegev
Palmach; el de Avraham Weiss

Livnat, que luchó en el frente sur;
el diario de una joven, Yehudit
Entin, que detalla su vida en
Jerusalén de 1935 a 1948 -incluido
su trabajo manejando palomas

mensajeras-; y un diario escrito
por Abraham Francesco Cerrone,
de la comunidad italojudía
conversa de San Nicandro, que
emigró al nuevo Estado de Israel.

La Biblioteca Nacional de Israel busca diarios personales
para las celebraciones del 75 aniversario del estado



Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: Compañía Nacional de
Teatro Clásico
MÁLAGA, ESPAÑA.

Quedan cortos los adjetivos
calificativos de excelencia y
renovación, para describir la
puesta en escena de La discreta
enamorada del escritor Lope de
Vega, que estrenó la Compañía
Nacional de Teatro Clásico en el
Teatro del Soho CaixaBank.

Fueron aproximadamente 120
minutos de disfrutar de una obra
renovada y original bajo la
dirección del actor Lluis Homar. 

La discreta enamorada, una de
las comedias amorosas de
enredos reconocida del escritor
español, Félix Lope de Vega,
considerado como uno de los
poetas y dramaturgos más
destacados del Siglo de Oro
español, es una esperanza de que
el teatro clásico pueda ser visto y
entendido por todo tipo de
público.

La compañía de teatro la
conforman jóvenes actores con
un talento tremendo, que si bien
era su primera actuación y
mostraron la sublimidad en sus
actuaciones se tiene asegurado
que en el futuro se consoliden
como grandes figuras de la
escena.

El reparto está compuesto Íñigo
Arricibita, Xavi Caudevilla,
Montse Diez, Cristina García, Ania

Hernández, Nora Hernández,
Antonio Hernández Fimia, Lluís
Homar, Pacual Laborda, Cristina

Marín-Miró, Felipe Muñoz,
Mirian Queba, María Rasco y Marc
Servera.

El trabajo de dirección que
realiza Homar es renovado, dirige
a las actrices y actores jóvenes y
hacen una comunión actoral
junto con la actriz Montse Diez.
El resultado es una obra viva que
se disfruta desde el inicio al final.

Un elemento que se integra en
la obra es la música en vivo bajo
la autoría de Marc Servera,
además de composiciones
originales, incluye la versión
Vestida de nit, de Silvia Pérez
Cruz.

Homar señala que: “Lope
construye una fascinante
comedia de enredos, con una
profundidad y complejidad de
caracteres inaudita, que han
hecho de La discreta enamorada
una de sus grandes creaciones”,
lo que agregamos es que sin duda
alguna su dirección hace posible
que el público disfrute de una
obra clásica en verso y al final
ovaciones por varios minutos
agradeciendo el talento y la
generosidad de dar una obra
sublime.

La puesta en escena cuenta con
el trabajo de Óscar Valsecchi
(dirección adjunta), Vicente
Fuentes (voz y palabra), José
Novoa (escenografía), Pilar

Valdelvira (iluminación), Deborah
Macías (vestuario), y Marc Servera
(composición musical).

Respecto a la obra en el
programa de mano nos indica:
“La comedia amorosa de enredos
llega a uno de sus puntos
culminantes en la obra de Lope de
Vega cuando en 1604 escribe La
discreta enamorada. La capacidad
de Lope para dibujar personajes
de enorme profundidad sin
perder jamás el control de la
situación escénica, para describir
un mundo lleno de apariencias
equívocas, o para cuestionar la
rigidez de las normas morales y
sociales de su tiempo, alcanzarán
en está hilarante comedia uno de
los momentos álgidos del teatro
del Siglo de Oro. Lope fue un
enorme comediógrafo al servicio
de la descripción del amor. Sus
mujeres enamoradas no solo
exhiben su derecho a vivir

libremente sus pasiones,
luchando por ser quienes desean
ser y amar a quienes desean
amar; no solo nos seducen con su
inteligencia, ternura y tesón, sino
que también son un alegato a la
libertad individual como
herramienta superior de
construcción de la identidad en
unos tiempos en los que la
formación del yo empieza a ser
esencial”.

Sin duda alguna es una obra
recomendable que disfrutarán en
diversas ciudades de España.
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La discreta enamorada, una
excelente puesta en escena,
fresca y cautivadora



Forbes 
Paramount prepara una

secuela de la cinta
G l a d i a d o r

(2000) y
P e d r o

P a s c a l
podría

unirse al reparto de esta
producción que será dirigida por
Ridley Scott (Blade Runner 1982).
Te contamos todos los detalles
que se saben hasta el momento.

Pese a que ya se develaron
algunos detalles de este film,
todavía no se ha confirmado cuál
será el título del mismo, ni los
detalles sobre la trama que
perseguirá la historia.

Sobre la producción
Como ya se había mencionado,

la secuela de Gladiador será
dirigida por Ridley Scott, quien
además figurará como productor
junto a Michael Pruss, Douglas
Wick y Lucy Fisher. El guion
estará a cargo de David Scarpa y
la dirección de fotografía será un
trabajo de John Mathieson,
Arthur Max y Janty Yates.

¿Quiénes formarán parte del
reparto?

Por el momento sólo se ha
confirmado la participación de
actores como Paul Mescal, Barry
Keoghan, Joseph Quinn, Connie
Nielsen y Denzel Washington.
Aún se espera que se corrobore la
incorporación del protagonista de
The Last of Us (2022), a quien
también hemos visto en Juego de
Tronos (2011-2019) y The
Mandalorian (2019).

Aunque no se tiene claro qué
personaje podría tener Pedro
Pascal, se sabe que Joseph Quinn
dará vida a Caracalla, un
emperador romano; Paul Mescal
será una versión adulta de Lucius,
el hijo de Lucilla, quien
nuevamente será interpretada
por Connie Nielsen.

Fecha de estreno
De acuerdo con Paramount

Pictures la secuela de Gladiado
podría llegar a finales de
noviembre de 2024.

Pedro Pascal podría formar
parte de la secuela de

‘Gladiador’
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Todavía no se ha confirmado cuál será el título del mismo, ni los
detalles sobre la trama que perseguirá la historia.
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Infobae 
A Small Light es una

conmovedora historia real que
relata en primera persona el
horror que atravesó la joven Ana
Frank y su familia durante el
nazismo. Su historia es un
emblema de lo que le sucedieron
a infinidad de personas durante
la Segunda Guerra Mundial y en
los países donde Hitler extendió
su maldad. La miniserie
producida por National
Geographic recién se estrenó en
Star+.

Esta ficción relata la vida de una
mujer central en la vida de esta
familia: Miep Gies, secretaria de
Otto Frank (interpretada por Bel
Powley). “Una joven
despreocupada y obstinada que
vivió en una época en que ser
obstinada podía matarte. Cuando
Otto Frank (Liev Schreiber) le pide
ayuda para ocultar a su familia de
los nazis durante la Segunda
Guerra Mundial, Miep accedió sin
dudarlo y, durante los dos años
siguientes, ella y su valiente y
devoto esposo Jan (Joe Cole),
junto a varios otros héroes sin
capa, cuidaron a las familias
Frank, van Pels y Pfeffer que
vivían escondidos en un anexo
secreto”, describe la sinopsis
oficial.

La miniserie toma a Ana Frank
(interpretada por Billie Boullet)
como el emblema de esta

tragedia sin igual. A ella se le
recuerda por estar escondida dos
años en un ático donde escribió
un diario sobre sus días allí.
Luego, la joven murió en un
campo de concentración, donde
también fueron perdieron la vida
su hermana y su madre.

“Cuando escuchamos por
primera vez la increíble historia
de Miep Gies, quedamos
cautivados y profundamente
conmovidos. También estábamos

convencidos de que esta
miniserie sobre una superhéroe
sin capa del que la mayoría del
mundo nunca había oído hablar
necesitaba ser conocida”, dijo
Carolyn Bernstein, vicepresidenta
ejecutiva de películas y
documentales de National
Geographic, en un comunicado
oficial.

Miep Gies vivió para transmitir
su historia al mundo

Gies logró vivir 101 años y pudo

contar esta historia al mundo
entero en conferencias y charlas
en las que relató lo que transitó
en esos horrorosos años. A su vez,
fue quien cuidó durante años el
famoso y triste Diario de Ana
Frank, que se convirtió en una
trágica radiografía del horror del
nazismo. “Fue una mujer
realmente notable y una heroína
del siglo XX que expresó su
valentía en acciones muy
pequeñas, personales, íntimas y

amables”, afirmó Tony Phelan,
director de la serie, en una
entrevista a El Colombiano.

Otto fue el único que logró
sobrevivir de la familia y volvió a
vivir por siete años con Miep y su
esposo. A su regreso, la mujer le
entregó el diario de Ana que
había tenido en custodia
anhelando que la muchacha
regresara con vida. A Small Light
se estrenó el 2 de mayo en Star+
con sus dos primeros episodios.

“A Small Light”: la historia de la mujer que arriesgó
su vida para proteger a Ana Frank y su familia
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Forbes
El gigante tecnológico Google

presentó este miércoles una
nueva forma de acceder a las
cuentas personales de la
plataforma denominada passkeys
o llaves de acceso, que, según la
compañía, es más sencilla y
segura que el actual método de
contraseña o el acceso en dos
pasos.

En un comunicado, Google
asegura que estas llaves de paso
“funcionan en las principales
plataformas y navegadores, y
permiten a los usuarios iniciar
sesión desbloqueando su
computadora o dispositivo móvil
con su huella digital, el
reconocimiento facial o un PIN
local”, al igual que ya se hace para
desbloquear los teléfonos.

La empresa asegura que una vez
que se cree una llave de acceso a
la cuenta de Google, se le
solicitará al usuario cada vez que
este lleve a cabo acciones
“sensibles”.

La clave queda guardada en el
dispositivo, tanto si es una
computadora como si es un
teléfono inteligente, y solicitará el
desbloqueo a través de los datos
biométricos o la introducción de
un pin.

Google, que asegura que los
datos biométricos no son
compartidos ni con Google ni con

terceras partes, insiste en que
este método es más seguro.

“El uso de contraseñas supone
mucha responsabilidad para los
usuarios. Elegir contraseñas
seguras y recordarlas en varias
cuentas puede ser difícil. Además,
incluso los usuarios más
avezados suelen ser engañados
para que los entreguen durante
intentos de suplantación de
identidad”, asegura la web de la
compañía.

Sin embargo, también advierte
de que este tipo de acceso no se
debe emplear en dispositivos

compartidos con otras personas
porque “cuando se crea una clave
de acceso en un dispositivo,
cualquier persona con acceso a
ese dispositivo y la capacidad de
desbloquearlo puede iniciar
sesión en la cuenta de Google”.

Google asegura que esta nueva
medida es “un gran paso” hacia
un “futuro sin contraseñas”, pero
subraya que el sistema actual de
contraseñas y de acceso en dos
pasos seguirá, de momento,
funcionando, de forma
simultánea con el nuevo modo de
acceso. 

Google busca jubilar las contraseñas y crea
las llaves de acceso; promete más seguridad



www.contextodedurango.com.mxDISEÑO EDITORIAL: J. A. PÉREZJueves 04 de mayo del  2023

TTaaeekkwwoonnddoo  ffiinnaalliizzóó  eenn  eell   rreeggiioonnaall

PPeeqquueeññooss  ppeeddaalleeaarroonn



26 JUEVES 04 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

TAEKWONDO

ITD, UJED y UAD
lograron meter a
cuatro a la etapa
nacional 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El taekwondo es una de las

disciplinas más destacadas en la
Universiada Nacional y la etapa
regional no es la excepción. En la
tabla de posiciones de la etapa
regional, la Universidad
Autónoma de Zacatecas se
posiciona como líder, con un total
de seis medallas de oro, dos de
plata y cuatro de bronce. Sin
embargo, la Universidad
Autónoma de Ciudad Juárez y la
Universidad Autónoma de
Chihuahua no se quedan muy
atrás.

EL MEDALLERO
La Universidad Autónoma de

Ciudad Juárez obtuvo un total de

EEmmoocciióónn  eenn  eell   rreeggiioonnaall
ddee  UUnniivveerrssiiaaddaa  
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TAEKWONDO

5 medallas de oro, 7 de plata y 3
de bronce, lo que la coloca en
segundo lugar. La Universidad
Autónoma de Chihuahua, por
otro lado, se ubicó en tercer lugar
con 5 medallas de oro, 1 de plata
y ninguna de bronce.

Otras universidades que
también lograron destacar en la
etapa regional de taekwondo
incluyen el Instituto Tecnológico
de Zacatecas (ITZ), con una
medalla de oro, una de plata y
una de bronce, e Instituto
Tecnológico de Durango (ITD),
que obtuvo dos medallas de plata
y tres de bronce.

LOS DE DURANGO
Por otro lado, la Universidad

Autónoma de Durango (UAD) y la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) lograron obtener
una medalla de plata y tres de
bronce cada una, lo que las ubica
en las últimas posiciones de la
tabla.

Sin embargo, a pesar de los
resultados obtenidos en la etapa
regional, todas las universidades
tendrán la oportunidad de
demostrar su habilidad y
destreza en la etapa nacional,
donde se encontrarán con otras
instituciones de educación
superior de todo el país.

EL TECNO
El Instituto Tecnológico de

Durango (ITD) logró destacar con
la participación de Alejandro
Herrera Alvarado en la categoría
18-20 años M +87.1 kg y Jesús
Francisco Aragón Rodríguez en la
categoría 18-20 años M 68.1-74.0
kg, quienes lograron su pase a la
Universiada Nacional con su
excelente desempeño en la etapa
regional.

LA UJED
Por su parte, la Universidad

Juárez del Estado de Durango
(UJED) también tuvo una

destacada participación en la
etapa regional, logrando la
calificación de Daniela Denisse
Mercado Pérez en la categoría 18-
20 años F 53.1-57.0 kg.

LOBOS
Finalmente, la Universidad

Autónoma de Durango (UAD)
también logró la clasificación de
uno de sus deportistas, en este
caso de Hugo Alejandro Reyes
Argüelles en la categoría 18-20
años M 80.1-87.0 kg.

Estos deportistas de Durango
buscarán poner en alto el nombre
de sus universidades y de su
estado en la competencia
nacional de la Universiada en la
disciplina de taekwondo,
demostrando su talento y
capacidad en el tatami. La
Universiada Nacional se llevará a
cabo próximamente y se espera
una gran actuación de los
deportistas calificados en todas
las disciplinas.



Disfrutaron del Día del
Niño en una divertida
carrera en la ciclopista
del parque Guadiana 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El pasado 30 de abril se llevó a
cabo la primera edición de la
Carrera Ciclista Infantil LunaBike
en la ciclopista del parque
Guadiana. El evento comenzó
puntualmente a las 9:00 horas y
contó con la participación de 55
pequeños ciclistas en diferentes
categorías.

LOS PEQUEÑOS
Los pequeños ciclistas

mostraron su mejor esfuerzo en
cada categoría, demostrando su
pasión y habilidades en el
ciclismo. La competencia incluyó
diferentes categorías para niños
y niñas de entre 3 y 14 años de
edad, que fueron divididos en
grupos de acuerdo a su edad y

género. La competencia contó
con categorías Strider 3 / 4 años,
5 / 6 años femenil y varonil, 7 / 8
años femenil y varonil, 9 / 10 años
femenil y varonil, 11 / 12 años
femenil y varonil, y 13 / 14 años
varonil.

El evento fue organizado por
LunaBike, en colaboración con
diversas instituciones y empresas

de la localidad, quienes se
sumaron al evento con rifas,
brincolines, pastel y bebidas
energéticas para los pequeños
ciclistas. Además, hubo un
ambiente festivo y de celebración
durante toda la jornada, con
música, baile y cantos.

COMPETENCIA 
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La competencia comenzó con
las mañanitas a los niños y niñas
participantes, y a continuación,
se iniciaron las diferentes
carreras. Los padres de familia
estuvieron presentes en todo
momento, apoyando y animando
a sus hijos desde la línea de salida
hasta la línea de meta. Fue
gratificante ver la emoción y la
alegría en cada uno de los
pequeños ciclistas al cruzar la
línea de meta.

Al final de la carrera, todos los
niños y niñas participantes
subieron al podio para recibir su
merecido reconocimiento como
ganadores, porque en esta
carrera, todos fueron ganadores.
Los primeros tres lugares de cada
categoría fueron premiados con
medallas y reconocimientos por
su esfuerzo y dedicación en la
carrera.

UNA FIESTA
La 1ra Edición de la Carrera

Ciclista Infantil LunaBike fue una
verdadera fiesta ciclista, donde
los pequeños ciclistas
demostraron su pasión por el
ciclismo y su habilidad en la
competencia. Este evento
también fue un espacio de
convivencia y unión familiar, en
el que padres, hijos y toda la
comunidad ciclista se unieron
para celebrar la pasión por el
ciclismo. Esperamos que la
próxima edición de la carrera
LunaBike sea aún más
emocionante y con mayor
participación de pequeños
ciclistas.

LOS GANADORES
Entre los ganadores se

encuentran Óscar Ulises Trejo,
Marlon Tadeo Ríos Piña y Roberto
Martínez González en la
categoría Strider de 3-4 años. En
la categoría de 5-6 años femenil,
los primeros lugares fueron para
Alizon Aitana Hernández Solís,
Jessica Maite Heredia Moreno y
Sara María Fabila Fraire. En la
categoría de 5-6 años varonil, los
ganadores fueron Zadkiel
Contreras Celaya, Leonardo
Olvera Lozano y Javier Emmanuel
Anchondo Aguirre.

En la categoría de 7-8 años
femenil, los primeros lugares
fueron para Ana Valeska
Magallón Vázquez, Melany Nicole
Gurrola Irigoyen y Freya Enneth
Muñoz Celis. En la categoría de 7-
8 años varonil, los ganadores
fueron Isaac Robles Castrejón,

Maximiliano Gurrola y Dilan
Adriel Solís Meza.

En la categoría de 9-10 años
femenil, los primeros lugares
fueron para Bárbara Soto Velarde,
Ana Paula Bailón Morales y Alexia
Juanes Canales. En la categoría de
9-10 años varonil, los ganadores
fueron Uriel Rentería Moreno,
Alejandro Reséndiz Torres y
Dante Herrera Estrada.

En la categoría de 11-12 años
femenil, los primeros lugares
fueron para Maryan Fernanda
Juanes Bayona, Ximena Guzmán
Galindo y Cristhian Mariana
Rivera Gutiérrez. En la categoría
de 11-12 años varonil, los
ganadores fueron Brandon Jasiel
Ibarra, Ángel Isaac González
Bravo y Luis Braulio Rentería
Moreno.

Finalmente, en la categoría 13-
14 varonil, el ganador fue Yosgar
Osvaldo Hernández González.
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MAZATLÁN 
Venados Basketball manda en su

casa, así lo demostró en el primer
juego de la serie ante Ostioneros
de Guaymas al imponerse 103-94,
en los encuentros de la
Temporada 2023 de la Liga
Chevron Cibacopa.

El Lodobome de la Universidad
Autónoma de Durango, volvió a
vibrar con cierre de juego cargado
de adrenalina.

Los porteños no tardaron en
tomar la ventaja en el primer
parcial del encuentro (33-25),
donde Jalek Felton y Alex
Williams lucieron jugadas de
poder bajo la canasta.

Para el segundo cuarto los
astados mantuvieron a la
ofensiva contraria a raya y con
triples por vía de recién llegado
Ricardo Valdez y Felton, salieron
al descanso con cuenta de 56-47.

En la segunda mitad la visita
apretó el paso y lograron igualar

la cuenta pero unos ajustes del
coach Guillermo Correa
apuntaron a lo que sería un gran
cierre del encuentro.

Fue con tres minutos en el
electrónico cuando Jeff Ledbetter
“prendió la mecha” y se desató la
lluvia de triples, seguido por
Felton y Williams, que definirían
el triunfo de los porteños por 103-
94.

Stafford llegó al puerto con las
manos calientes al ser el mejor
canastero de la noche con 24
unidades y 10 rebotes, seguido
por Felton con 18 puntos,
Ledbetter acomodó 16 puntos y
10 asistencias, Williams sumó 16
puntos más.

PARA SABER
Alfonzo Stafford y Ricardo

Valdez hicieron su debut con el
equipo del puerto, en su casa, el
Lobodome de la Universidad
Autónoma de Durango.

CCoonn  uunnaa  lllluuvviiaa  ddee  ttrriipplleess  VVeennaaddooss  BBaasskkeettbbaallll   ssee
iimmppoonnee  eenn  eell   pprriimmeerr  jjuueeggoo  ddee  llaa  sseerriiee  aannttee  GGuuaayymmaass
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Por Ángel Castillo
DURANGO DGO 
Los Generales de Durango se

impusieron a los Bravos de León
en un emocionante partido de
béisbol que se llevó a cabo el

jueves por la noche en el Estadio
Domingo Santana de Durango.

Desde el inicio del juego, los
Generales se mostraron fuertes
en la ofensiva, anotando dos
carreras en la primera entrada.

Los Bravos respondieron con una
carrera en la misma entrada, pero
la defensa de los Generales logró
mantenerlos a raya durante el
resto del partido.

En la sexta entrada, los
Generales agregaron otra carrera
a su ventaja, aumentando su
liderazgo a 3-1. Los Bravos
intentaron acortar la distancia en
las entradas finales, pero la
defensa de los Generales se
mantuvo fuerte y aseguró la
victoria.

El pitcher de los Generales,
quien realizó una gran actuación
en el partido, fue clave en la
victoria del equipo. Además, la
ofensiva de los Generales estuvo
en su mejor momento, anotando
cinco carreras en total y
conectando varios hits
importantes.

A pesar de la derrota, los Bravos
lucharon hasta el final y
mostraron un gran espíritu de

equipo. La
serie continúa
este fin de
semana con más
p a r t i d o s
e m o c i o n a n t e s
entre estos dos
equipos.

En resumen, los
Generales de Durango
demostraron su
fortaleza en el juego
y se llevaron la
victoria ante los
Bravos de León en
un partido lleno de
emociones y
grandes jugadas.
Sin duda, los
aficionados del
béisbol estarán
ansiosos por ver el
p r ó x i m o
enfrentamiento entre
estos dos equipos
en la serie.

GGeenneerraalleess  eemmppaattaann  llaa  sseerriiee  
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DURANGO, DGO.

Este jueves 4 de mayo
Movimiento Ciudadano invita a
#LaQuincena “Nada que Curar”,
donde se hablará sobre las mal
llamadas terapias de conversión,
también conocidas como ECOSIG
(Esfuerzos para Corregir la
Orientación Sexual e Identidad de
Género).

La invitación al foro abierto para
el público en general, podrán
participar y conocer todo sobre la
lucha que ha realizado nuestra
senadora por Movimiento
Ciudadano Patricia Mercado, tras

cuatro años insistentes donde se
logró la aprobación a las reformas
para crear el delito en el Código
Penal contra de la orientación
sexual e identidad de género y en
la Ley General de Salud, para
prohibir las llamadas "terapias de
conversión". 

Las terapias de conversión son
estrategias que tienen como
único objetivo el de convertir a
una persona a determinada
orientación sexual mediante el
uso de métodos de violencia
física, psicológica o sexual.

Movimiento Ciudadano logró
prohibir dichas terapias en todo
el país y hoy se busca prohibir las

EOSIG en Durango.
En #LaQuincena “Nada Que

Curar” tendrá como ponentes a:
Alán Espinosa de la O,
acompañado por Karla Beatriz
Guadiana Herrera y como
moderador del evento, Ezequiel
García secretario de Derechos
Humanos e inclusión social de
Movimiento Ciudadano en
Durango.

Las ECOSIG, este tipo de terapias
se han prohibido en diversos
países como Francia, Alemania y
Canadá, entre otros, en atención
al respeto y garantía de los
Derechos Humanos de las
personas de la Diversidad Sexual.

Movimiento Ciudadano
invita a #LaQuincena
“Nada que Curar”

Así va la el ranking de Gobernadores en la
evaluación de Demoscopia Digital de abril 2023.
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